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Le mot de la Présidente
Chers Membres du CEO,
Je vous souhaite une bonne rentrée 
après des vacances qui ont été je 
l’espère reposantes, dynamiques avec 
l’envie de se surpasser physiquement et 
mentalement au vu des Jeux Olympiques 
2024 qui ont enflammés notre belle 
capitale. Le dernier acte de célébration 
des JO du 14 septembre de Paris se 
veut faire perdurer les émotions de cet 
été olympique, émotions que nous avons 
également ressenties en juin lors de notre 
congrès à Arcachon.
Nous avons été happés par ce congrès 
dont le programme scientifique établi 
par Catherine Galletti et Thomas Carat 
a montré l’exigence de ses présidents 

dans la préparation des thèmes des 
conférences. 
Nous avons imaginé les heures de travail 
en amont pour la préparation scientifique.
Nous avons été émus par la prise de 
parole de Françoise Fontanel et  Pierre 
Canal sur leur parcours orthodontique de 
plus de 35 ans.
Nous avons été envoutés par la 
performance de certains conférenciers 
qui pour nous montrer l’excellence de 
leur travail se sont mis en scène, créant 
un ballet parfait autour de l’orthodontie 
et des disciplines annexes comme la 
prothèse, la parodontie…
Nous avons été épatés par la diversité 
des conférenciers, leur jeunesse, leurs 

prestations stimulantes qui nous aident 
à progresser dans notre travail, à rester 
au fait des nouveautés et à repousser nos 
limites.
Il est dit qu’après 10 mn d’écoute, 
une partie des auditeurs a tendance 
à décrocher et à s’évader dans ses 
pensées. Notre attention va dépendre 
bien entendu des conférenciers mais 
également de notre motivation, de notre 
degré de fatigue après des soirées très 
festives. Si  vos notes ou  photos prises 
sont insuffisantes pour retrouver le fil des 
conférences, chers membres du CEO, 
sachez que vous pouvez les retrouver 
ainsi que celles des années précédentes 
dans la médiathèque réalisée par 

Patrizio Bolgan.
Le nombre des inscrits a été à la hauteur 
de l’organisation menée par Stella Diblik 
dont l’énergie passionnée accompagne 
nos congrès et par Thomas, qui nous a fait 
découvrir cette région qu’il affectionne.
Depuis le changement des statuts du 
Collège et l’adhésion à la WFO, le nombre 
d’adhérents du CEO a augmenté, le CA 
s’en réjouit et souhaite que ces membres 
restent fidèles à notre Collège reconnu 
pour sa convivialité, et son expertise. 
Si la présentation de cas traités n’est 
plus obligatoire pour devenir membre, 
celle-ci est toujours d’actualité, le mode 
de présentation a été allégé comme vous 
pouvez le lire dans le règlement intérieur. 

@ceortho

@ceorthodontics

https://www.facebook.com/ceortho/
https://www.instagram.com/ceoorthodontics/?igsh=MmZ6YzU3OW5hbHp1


Vous avez sûrement lu le témoignage des 
derniers titulaires tous unanimes pour 
reconnaitre le bien- fondé de ce travail 
difficile, chronophage mais ô combien 
satisfaisant et riche d’enseignement.
Le jeudi 3 octobre à 19h30, Julia Von 
Bremen abordera en vidéo conférence 
le sujet: «   orthodontic considerations on 
childhood obesity » 
Je vous fais part de mes meilleurs souhaits 
pour l’automne qui arrive et au plaisir de se 
revoir au gré des congrès scientifiques.
 
Marie-Pierre Sache
Présidente du CEO



Le congrès du CEO d’Arcachon 
est maintenant derrière nous.
Nous avons perpétué la tradition de notre collège, en organisant 

un congrès à la fois exigeant scientifiquement et convivial.

La participation a été exceptionnelle, puisque nous avons réuni 

plus de 500 personnes, dont de nombreux internes, ce qui nous 

rend optimiste pour l’avenir du CEO et de la spécialité.

Nous avons voulu montrer le rôle de l’orthodontiste dans le 

traitement pluridisciplinaire de l’adulte. Les conférenciers, 

orthodontistes ou non mais tous passionnés, ont montré comment 

travailler en équipe, comment aborder le patient adulte dans 

toute sa complexité. Le choix des conférences a été en toute 

indépendance, ce qui a garanti un haut niveau scientifique.

Le bassin d’Arcachon était un terrain de jeu formidable pour un 

tel évènement. Nous en avons profité au maximum, avec le palais 

des congrès sur la plage, le tour du bassin en bateau, la montée 

de la dune du Pilat, le kayak, la thalasso...

Les soirées n’étaient pas en reste. Les Terrasses du Port nous ont 

proposé une vue du bassin à 360°, et la salle du Tir au Vol nous 

a offert une vue majestueuse sur cet environnement magnifique, 

avec un coucher de soleil magique. Les artistes de cirque, des 

danseuses, le groupe R’Live et DJ Sam ont mis une ambiance 

exceptionnelle. Les sponsors avaient à cœur de participer à cet 

évènement, ils nous ont permis d’organiser un aussi beau congrès.

Tout ceci a été rendu possible grâce au travail acharné de Stella, 

Patrizio et de leur équipe, et à celui de l’ensemble du bureau du 

CEO.

Nous pouvons maintenant transmettre le flambeau à Thibaut 

Sieberg et Magali Mujagic pour Strasbourg 2025 !

Thomas Carat, président du congrès.
Catherine Galletti, présidente scientifique.

Portraits croisés de secrétaires généraux
À la suite des élections de juin 2023, le bureau du CEO se renouvelle. Le poste de secrétaire général, tenu par Carole Boubli depuis des années, change de mains et est attribué 
à Thibaut Sieberg. À cette occasion, nous avons demandé à Carole de nous retracer son parcours au sein du CEO, et à Thibaut de nous faire part de ses projets d’avenir.



Les photographes étaient à l’honneur à Arcachon.

Stéphane Scotto, photographe spécialisé dans 
les paysages aériens, est venu nous présenter 
à travers son travail le bassin d’Arcachon.
Insta : @scottographe

Toutes les photos du congrès sont disponibles sur la médiathèque 
du site du Ceo : www.ceortho.fr accessible avec ce QR code

Sandrine Gros, notre consoeur de Barbezieux (16) 
a photographié comme tous les ans le congrès. 
Sandrine est passionnée de photo de papillons.
www.facebook.com/Papillons.sandrinegros 

Marine B a également couvert le congrès, réalisant 
des clichés NB magnifiques. Elle est photographe 
professionnelle. Elle réalise entre autre des portraits 
et des photos aquatiques.
Insta : _photomarineb



Ons Alouini, Florence Roussarie, Franck Renouard, Christine Muller



Françoise Fontannel

Pierre Canal

Marie-José Boileau et Cyril Dameron



Stéphane Barthélemi

Véronique Pornet, Michel Legall, Florence Roussarie

Véronique Pornet, Michel Le Gall, Florence Roussarie



Frank Renouard

Christine Muller



Etienne Bardinet et Anaîs Cavaré

Pierre-Marc Verdalle

Julien Arnal



Dick Barendregt

Dick Barendregt, Jacqueline Surtea, Edwin Eggink, Manfred Leunisse



Frederic Raux

Dirk Wiechmann

Sofia Aroca

Coralie Fauquet-Roure et Jessy Askar 



François Darque, Sarah El Hajjam, Thibault Grezes-Besset

Alexis Moreau et Jérémy Gonzalez

François Darque



Ons Alouini
Alexandre Assier

Yann Janssens et Adrien BouckenoogheMarie Medio et Marie-Pierre Sache



Manon Serre
Magali Mujagic et Thibaut Siebert 

Mathieu Contrepois

Antoine Bouton



























Sur le plan scientifique le congrès d’Arcachon fut une très belle réussite avec des communications de haut niveau, Thomas et Catherine ont relevé le défi avec brio. 
Le haut niveau scientifique du CEO s’est poursuivi en octobre avec la brillante conférence de Julia Von Bremen sur un sujet peu courant mais pourtant d’actualité : 
Obésité et orthodontie, quand on sait que dans certains pays le surpoids atteint plus de la moitié de la population.
La déception sur le plan scientifique est venue du fait qu’au congrès d’Arcachon aucun membre du CEO ne s’est titularisé après une année 2023 qui fut un bon cru 
malgré le fait que cette titularisation est devenue optionnelle au sein du CEO. J’espère que 2025 verra de nombreux nouveaux membres se titulariser. 
Comme cela a été exprimé par les candidats de 2023 dans la lettre du CEO, la titularisation est certes un travail conséquent mais qui permet de se remettre en question, 
de voir ses cas différemment et d’échanger avec l’évaluateur qui est toujours un orthodontiste titulaire du CEO  chevronné. Lorsque je suis devenu titulaire il y a 
maintenant 20 ans mon examinateur était Pierre Jean Soulier et je me souviens encore de ses conseils avisés. 
Dans des temps où notre spécialité est menacée et où certains réseaux prônent que se faire redresser les dents serait identique à aller chez le coiffeur, les spécialistes 
qui constituent  CEO doivent montrer la qualité des traitements orthodontiques et cela passe par la présentation de cas !!
Stéphane Barthélemi 

Le CEO a décerné le Prix Cum Laude à Camille Soiron

Le mot du responsable de la commissions scientifique



Après deux éditions à l’ouest 

près de l’Atlantique et de la 

Manche, le Congrès du CEO 

se portera à l’est, du 6 au 9 juin 

2025 dans cette belle ville de 

Strasbourg.

Nous aurons le plaisir de vous 

accueillir et de vous faire découvrir 

ou redécouvrir une cité passionnante, romantique et moderne nichée au cœur de ce 

« beau jardin » cher à Louis XIV, l’Alsace. 

Pour la partie scientifique, nous avons choisi l’option 3 jours/3 thèmes : samedi 7 juin, 

les compensations dento-alvéolaires dans les 3 sens transversal, antéro-postérieur et 

vertical seront évoquées  ; lundi 9 juin, nous reviendrons sur la contention en nous 

interrogeant sur ce que le futur peut nous apporter et dimanche 8 juin, plusieurs 

conférenciers européens partagerons leur point de vue sur des sujets variés tels que 

l’orthodontie « evidence based », la radiographie du type cône-beam ou IRM dans notre 

pratique, le traitement de la classe II subdivision… et bien d’autres sujets d’actualité.

Le cours pré-congrès du vendredi 7 juin sur le thème de l’apnée du sommeil sera 

assuré par Julia Cohen-Levy .

La présentation de cas cliniques est toujours la bienvenue au CEO, soyez nombreux 

à venir échanger vos expériences cliniques au travers ce cadre, les modalités sont 

disponibles sur le site.

En espérant vous retrouver très bientôt à Strasbourg !

Thibaut SIEBERT Président du Congrès 2025

Magali MUJAGIC Présidente scientifique du Congrès 2025

Le mot des Présidents 
du Congrès 2025



Et n’oubliez pas :

• Les inscriptions pour notre congrès annuel de Juin 2025 
à Strasbourg ouvriront aux Journées de l’Orthodontie du 

8 au 10 Novembre 2024

Alors, n’oubliez pas de passer nous voir sur le stand

Les premières infos seront bientôt publiées sur le site…

• Sur le site, en cliquant sur le bouton « MEDIATHEQUE » 

vous pouvez voir et revoir toutes les photos, 

les conférences ainsi que les vidéos post-congrès de 

tous les congrès passés depuis 2010 !

Comment ?
Sur le site, connectez-vous en tant que « membre » 

en cliquant sur « CONNEXION MEMBRE » avec vos 

identifiants et mot de passe puis cliquer sur

« La Médiathèque »

Ces identifiants vous sont rappelés généralement dans le 

mail d’appel de cotisation

Si vous ne les retrouvez plus…

N’hésitez pas à les redemander à : ceo@clq-group.com

Merci à tous pour votre fidélité

Likez, partagez…

À très bientôt

C@therine DELCROIX
Responsable communication numérique

Toute l’année, restons connectés…
en nous suivant régulièrement sur :

@Ceorthowww.ceortho.fr

Le mot de C@therine Delcroix

ceoorthodontics

https://www.facebook.com/ceortho/
https://www.instagram.com/ceoorthodontics/?igsh=MmZ6YzU3OW5hbHp1


@ceorthodontics

@ceortho

Agenda
 

> Journée d’Orthodontie. Paris 
8 -10 novembre 2024

> Journée de la SFOL. Paris
8 décembre 2024

> Congrès du CEO. Strasbourg
6 juin - 9 juin 2025

LE COURRIER DU CEO
CEO / G.O.ME.D :
Siège social : 34 rue Laffitte 75009 Paris 
le site du CEO : www.ceortho.fr
Rédaction : Thomas Carat


